



# Revue de presses :

## Saison 2012-2013

**LE TELEGRAMME**

/

**OUEST-FRANCE**

# Basket-ball

Lundi 29 avril 2013 **Le Télégramme**

## > Classements

### Ligue 1 régionale masculine

PA Rennes - ES St-Avé .....	81-58
Av. Rennes - Plouign.-Plourin .....	72-85
AL St-Brieuc - Mordelles.....	56-72
Etelles - Brest bask. B .....	46-58
Guipavas - UJAP Quimper C .....	80-77
CEP Lorient B - PL Sanquer .....	85-71
Concarneau - Landerneau .....	80-64

CLASSEMENT	Pts	J	G	P
1 PA Rennes	43	24	19	5
2 Mordelles	43	24	19	5
3 Plouign.-Plourin	41	24	17	7
4 ES St-Avé	40	24	16	8
5 Concarneau	40	23	17	6
6 AL St-Brieuc	38	24	14	10
7 CEP Lorient B	37	24	13	11
8 PL Sanquer	34	23	11	12
9 Guipavas	33	24	9	15
10 Landerneau	32	24	8	16
11 Brest bask. B	31	24	7	17
12 UJAP Quimper C	31	24	7	17
13 Etrelles	29	24	5	19
14 Av. Rennes	29	24	5	19

### Prénationale féminine

Gouesnou - Pacé .....	53-70
ASPTT Rennes - Vitré .....	49-59
CPB Rennes - Melesse .....	53-52
Pays Fougères - Av. Rennes C .....	46-81
St-Avé - Rennes PA .....	79-57
Landerneau - Concarneau .....	68-58
Guipavas - Union Baie .....	73-46

CLASSEMENT	Pts	J	G	P
1 Pacé	43	24	20	3
2 Vitré	42	24	18	6
3 Av. Rennes C	42	24	18	6
4 Melesse	40	25	15	10
5 ASPTT Rennes	39	25	14	11
6 Guipavas	38	24	14	10
7 CPB Rennes	38	24	14	10
8 St-Avé	35	24	11	13
9 Rennes PA	34	24	10	14
10 Concarneau	32	24	9	14
11 Pays Fougères	32	24	8	16
12 Gouesnou	32	24	8	16
13 Landerneau	31	24	7	17
14 Union Baie	26	24	2	22

## 16. Basket-ball Lundi 29 avril 2013 **Le Télégramme**

### PNF/ Guipavas - Union de la Baie : 73-46. Guipavas pas inquiété

Face à la lanterne rouge du championnat, les Guipavasiennes ont remporté une facile victoire qui les propulse dans la première partie du classement.

Dès l'entame, les intérieures Crom et Fache se mettaient en évidence et les Costarmoricaines, venues à six pour honorer l'engagement, ne pouvaient compter que sur leur bonne volonté pour n'être menées que 19-12 (10<sup>e</sup>), d'autant que Kervella clôturait la

période d'un joli tir primé.

Le deuxième quart-temps fut aussi à l'avantage des protégées d'Olivier Constand (21-10) qui augmentaient régulièrement leur avance. Camille Le Borgne, très adroite, se distinguait, bien aidée par l'intérieure Manon Salou, elle aussi formée au club. Et comme Cindy Morvan scorait derrière la ligne, à la pause l'écart était déjà conséquent (40-22).

Le calvaire continuait pour les visiteuses qui sombraient dans le troisième quart-temps remporté

23-7 par les locales qui avaient bien le match en main, même si elles rataient quelques paniers faciles par manque de concentration. Kervella, par deux tirs primés, Le Borgne et Morvan jouaient facile et les filles du Reun menaient 63-29 (30<sup>e</sup>). Autant dire qu'il n'y avait plus de suspense depuis bien longtemps !

Un sursaut d'orgueil des visiteuses leur permettait toutefois de mieux finir le match. Elles allaient d'ailleurs remporter ce

dernier quart-temps (10-17) grâce à une belle série de Huet-Morin, la meilleure marqueuse de son équipe (18 points). Mais Guipavas n'était pas inquiété et continue ainsi sa belle série.

**B. Sa.**

#### LA FICHE TECHNIQUE

Arbitres : MM. Elard et Déniel.

Quart-temps : 19-12, 21-10, 23-7, 10-17.

**GUIPAVAS** : Morvan (7), Kervella (13), Le Borgne (12), Fache (15), Mao (10), Maguet (0), Salou (10), Crom (8), Le Moigne (0).

**UNION DE LA BAIE** : Dias (12), Bannier (2), Huet-Morin (18), Corre (9), Grosurllet (4).

### QUEST-France – Lundi 29 avril 2013

#### Côtes-d'Armor

### PNF. Guipavas - Union de la Baie : 73-46

En se déplaçant à six joueuses, dont une de l'équipe réserve, l'Union n'attendait pas grand-chose de ce déplacement finistérien. Très vite, les problèmes d'effectif se sont fait jour avec un cruel manque de rotation, notamment à la mène. Après avoir fait de la résistance pendant six minutes, les Costarmoricaines prenaient un premier éclat à la fin du premier quart (19-12).

Menées de 18 points (40-22) à la pause, les Costarmoricaines n'étaient pas au bout de leur souffrance face à un adversaire qui leur imposait une défense tout terrain qui se traduisait par un 23-7 dans le troisième quart. Malgré un écart de 34 unités (63-29) les Unionistes faisaient preuve d'un bon état d'esprit pour tenter de limiter la casse. Ce qu'elles réussissaient d'ailleurs en gagnant le dernier quart 10-17.

#### GUIPAVAS - UNION DE LA BAIE : 73-46

(19-12, 21-10, 23-7, 10-17)

**UNION DE LA BAIE** : Dias (12), Bannioer (2), Huet (19), Corre (9), Grosvalet (4).

## OUEST-France – Lundi 29 avril 2013

### Guipavas

Basket : les bons résultats des poussines A



L'équipe des poussines A des Gars du Reun.

Malgré un effectif restreint, les poussines A de la section basket des Gars du Reun viennent de réaliser une excellente performance. L'équipe, composée de Julie Pennec, Léna Thépaut, Mayliss Le Reun, Maëllann Bronnec et Enora Perrot vient en effet d'accéder à la finale du tournoi du Guelmeur. Malgré une forte détermination, les protégées de Stéphane Perrot n'ont pas réussi à venir à bout de l'Étoile Saint-Laurent et se sont inclinées après avoir livré un beau match.

## 20. Quartiers Mardi 30 avril 2013 **Le Télégramme**

### SAINT-MARC

### AS Guelmeur. Un tournoi poussins réussi avec 24 équipes



Les finalistes du tournoi poussin(es) de l'AS Guelmeur, heureux de leur comportement lors de cette manifestation.

Le tournoi U11 poussins-poussines de l'AS Guelmeur s'est déroulé, dimanche, dans une très bonne ambiance, sur le site de Lanroze, avec la participation de 24 équipes. Il a nécessité une mobilisation importante au sein du club. Ainsi, une soixantaine de bénévoles a assuré l'arbitrage, les tables de marque, la restauration et la buvette, durant toute la journée.

**Les résultats.** CONCOURS DE

LANCERS FRANCS : vainqueur poussines, Élène Garoche (AS Guelmeur) ; vainqueur poussins, Emmanuel Naja (Brest basket 29). TOURNOI : finale poussines, Étoile Saint-Laurent - GDR Guipavas (16-8) ; finale poussins, BB 29-Folc Lorient (26-20).

*Dimanche 19 mai, au centre sportif Jean-Guégéniat, l'AS Guelmeur proposera le challenge Pilven, dédié aux minimes.*

## 15. Morlaix Jeudi 2 mai 2013 Le Télégramme

### Basket. Grande affluence au tournoi Guillaume-Charles



En finale des U20 masculins, les joueurs de l'Étendard de Brest ont surclassé leurs adversaires de l'Étoile Saint-Laurent. Terence Vigier, qui marque ici, a été déclaré meilleur joueur des U20.

Dès hier matin, les gymnastes de Saint-Martin-des-Champs et Morlaix ont accueilli les joueuses et joueurs, venus disputer le 41<sup>e</sup> Toumoi Guillaume-Charles. Cinquante équipes et plus de 500 participants se sont affrontés au cours de ce toumoi haut de gamme.

#### Le dernier au Pouliet

Tout au long de la journée, les salles ont enregistré une très belle fréquentation du public puisque les organisateurs ont estimé que 1.500 spectateurs s'étaient déplacés sur les différents sites. Dès 14 h, les équipes qui avaient franchi les phases éliminatoires se sont retrouvées dans le « chaudron » du Pouliet pour les phases finales, devant près d'un millier de spectateurs, dans une ambiance de fête et d'enthousiasme.



Les U20 masculins de l'Étendard de Brest, félicités par Agnès Le Brun, maire de Morlaix, et René Fily, maire de Saint-Martin-des-Champs : Jordan Wallet, Olivier Carn, Thibaut Abjean, Terence Vigier et Alexandre Viret.

Marc Tanguy, le président du MSM, n'a pas manqué de souligner que « c'est la dernière fois que le tournoi se déroule salle du Pouliet. L'année prochaine, nous serons dans la nouvelle salle de sports Arthur-Aurégan ». Quarante bénévoles étaient pré-

sents dans les huit salles pour l'arbitrage, les chronos, les feuilles de marques et l'intendance. Et salle du Pouliet, une trentaine de dirigeants, parents, sympathisants assuraient la restauration et les ventes diverses. À la fin des remises de prix, Marc

Tanguy a rappelé à tous le grand rendez-vous des 18 et 19 mai qui marquera les 80 ans du basket morlaisien. Un événement sportif exceptionnel qui se déroulera salle Aurégan et salle du Pouliet, avec animations et matchs, dont un de niveau fédéral.

#### Résultats des finales

U15 garçons : l'Étendard de Brest gagne contre le BB29, 34 points à 24. U15 filles : le LTB (Léon Trégor Basket), vainqueur face à l'Union Plouzané-Étoile Saint-Laurent. U17 filles : le LTB 1 gagne face au LTB 2, 28 à 27. U17 garçons : victoire de l'Étendard de Brest contre Ploërmel, 37 à 24. U20 filles : victoire du LTB contre les Gars du Reun, 33 à 19. U20 garçons : l'Étendard de Brest vainqueur face à l'Étoile Saint-Laurent de Brest, 36 à 15.

**BASKET-BALL**

## Prénationale. Le coup de massue !

Le basket étant le seul sport collectif (avec le hand cette année) qui modifie ses règlements en cours de saison sportive et les clubs le sachant depuis toujours, le coup de massue reste néanmoins toujours difficile à encaisser.

En effet, la Ligue de Bretagne a publié, la semaine dernière, le nombre des montées et descentes des championnats seniors qu'elle régit. Et, pour les gars de Prénationale, c'est une descente de plus que prévue qui verra donc Trégueux rejoindre la Ligue 1 alors que les Costarmoricains se pensaient tirés d'affaire en ayant laissé Liffré et Hennebont derrière eux.

Même son de cloche pour les filles, pire peut-être, puisque ce ne sont pas trois mais cinq descentes qui sanctionneront ce championnat.

Du coup, ce sont Landerneau, Gouesnou et peut-être Concarneau qui feront les frais de cette annonce tardive. Aux échelons inférieurs masculins, ce sont les montées qui interpellent avec cinq accessions de L1 en Prénationale (dont Plouigneau/Plourin et Concarneau) et cinq également de L2 en L1 (dont Gouesnou).

En Ligue Régionale féminine, ce seront six descentes (dont Guilers) pour trois montées en PN. À



La passe de trois pour Florian Cazier (de face) et les Étendardistes ?

l'arrivée, les championnats vont être sérieusement remaniés mais ce brassage ne ressemble-t-il davantage à un nivellement par le bas...

### DÉTECTION

L'union Plouzané/Saint-Laurent organise trois journées de détections pour ses benjamines région et minimes nation : samedi 4 mai et samedi 11 mai de 11 h à midi, et mercredi 22 mai de 16 h à 17 h 30. Toutes les joueuses nées entre 1999 et 2002 peuvent se présenter au gymnase de la Brasserie (52, rue Marguerite Duras à Brest).

Renseignements : Pierre Le Gall au 06.30.45.58.47.

Côté messieurs, pour leur dernier match de la saison à domicile, les réservistes brestoises entendent bien finir face à Ergué-Armel. D'autant que cette rencontre

constituera un enjeu pour les visiteurs qui tenteront de venir grappiller la neuvième place du classement aux hommes de Yannick Stephan. De quoi motiver les troupes du capitaine Florian Cazier qui restent sur deux succès à la maison.

### LE PROGRAMME

**Féminines** : Union Baie - Gouesnou, Pacé - Guipavas et Vitré - Landerneau.

**Masculins** : Montfort - Brest Basket 29 et Etendard (B) - Ergué-Armel (samedi, 20 h 30, salle Cerdan).

# Batum. « Chercher l'or à l'Euro »

De passage à Lorient jeudi, l'ailier de Portland et de l'équipe de France, Nicolas Batum, est revenu sur sa saison NBA et son proche avenir avec les Bleus.



Nicolas Batum a fait un saut à Lorient jeudi dernier. En toute simplicité.

« On est la seule nation majeure qui n'a pas de titre européen, donc on va essayer de combler ça très rapidement. »

## Nicolas Batum en bref

24 ans, né le 14 décembre 1988 à Lisieux (Calvados), 2,03 m, 91 kg, Ailier. Formé au Mans. Carrière professionnelle. 2005-2008 : Le Mans Sarthe basket. Drafté en 25<sup>e</sup> position en 2008 par les Houston Rocket et transféré dans la foulée aux Portland Trailblazers. A Portland depuis 2008, à l'exception d'une « pige » au SLUC Nancy en 2011, pendant le lock-out NBA. Record personnel : 35 points contre Houston le 16 novembre 2012. 59 sélections en équipe de France. Palmarès. Champion d'Europe cadets en 2004, champion d'Europe juniors en 2006, troisième du mondial junior 2007, vice-champion d'Europe senior en 2011.

### > Championnat d'Europe 2013

Du 4 au 22 septembre à Ljubljana (Slovénie)  
 Mercredi 4 (21 h) : France - Allemagne  
 Jeudi 5 (21 h) : France - Grande-Bretagne  
 Vendredi 6 (21h) : France - Israël  
 Dimanche 8 (17 h 45) : France - Ukraine  
 Lundi 9 (21 h) : France - Belgique

**Vous êtes venu à Lorient pour voir Camille Eleka, un ami d'enfance. Apparemment, lui-même ne savait pas que vous veniez...**  
 « Au début, ce n'était vraiment pas prévu du tout. Je lui ai fait une surprise ! J'ai décidé de venir mardi soir, sur un coup de tête. »

**Vous suiviez avec assiduité les résultats du CEP Lorient... Comment analysez-vous leur saison ?**

« Oui, après chaque match, j'appelle Camille et je suis les résultats sur internet quand ils sont en live parfois. Ils ont fait un bon début de saison avec quatre victoires de suite, ce qui est plutôt pas mal. Après, il y a eu des blessures, donc de la fatigue aussi, et les autres équipes ont commencé à monter. Ils ont fait une saison assez constante quand même, qui se termine bien. »

**On voit que, comme beaucoup de joueurs français évoluant en NBA, vous vous investissez beaucoup dans le basket en France. Avez-vous à cœur de redonner ce que le basket vous a offert ?**

« C'est normal, j'ai commencé comme ça aussi. On a été formé ici, on vient d'ici. Ok, on joue en NBA, c'est la meilleure ligue du monde, mais on a quand même gardé les pieds sur terre. J'ai le même entourage depuis que je suis né, qui m'aide à rester moi-même. Et quand on revient ici, on garde cette proximité avec les gens qui sont en France, dans le milieu amateur ou semi-professionnel. »

**C'était la première saison en NBA où vous aviez un rôle majeur. Quels enseignements tirez-vous de l'exercice 2012-2013 ?**  
 « On a eu des hauts et des bas au niveau collectif

et individuel mais, dans l'ensemble, c'était plutôt pas mal. On a fait de bonnes choses avec une équipe très jeune qui va se construire sur l'avenir. C'est une saison pleine de promesses. »

**Saison après saison, vous progressez et vous rapprochez d'une sélection au All-Star Game. En faites-vous un objectif ?**

« Oui, j'aimerais être au moins une fois All-Star avant la fin de mon contrat avec Portland, c'est-à-dire au plus tard en 2016. »

**Quelle sera l'affiche des finales NBA cette année, à votre avis ?**

« Je vois bien les New York Knicks face aux Los Angeles Clippers. Dans la conférence Est, seuls les Knicks peuvent battre, d'après moi, le Miami Heat. Et dans la conférence Ouest, les Clippers seront, je pense, très difficiles à vaincre au meilleur des sept matchs. »

**Comme beaucoup d'autres franchises NBA, les TrailBlazers sont intéressés par Rudy Gobert, le meilleur contreur de Pro A. Aimerais-tu jouer avec lui à la rentrée prochaine ?**

« Oui, ça pourrait être pas mal d'avoir un autre français avec moi à Portland, surtout un mec comme Rudy. Il mesure 2,15 m, il a une envergure de plus de 2,30 m. Il va falloir qu'il prenne du muscle pour pouvoir peser à l'intérieur, mais je pense qu'il pourrait nous amener cette mentalité défensive qu'il a actuellement à Cholet. »

**Vous avez aussi pu voir évoluer lors du Nike Hoop Summit le jeune ailier de l'ASVEL, Livio Jean-Charles (19 ans). Ce dernier a annoncé qu'il devrait se présenter à la**

**draft NBA en juin. Est-ce un bon choix ?**

« Oui, je pense que c'est un bon choix, qu'il va surfer sur la vague qu'il a créée. Il a fait un gros match contre de très bons joueurs. Après, il peut se faire "drafté" et rester en Europe derrière. Il a un bon projet aussi à Villeurbanne, mais je pense que s'il se présente maintenant, ça peut être une bonne chose pour lui, pour voir où il en est. »

**Vous déclarez à l'issue des JO de Londres que l'équipe de France masculine serait championne d'Europe en 2013. Avec les absences probables de Joakim Noah et de Kevin Séraphin, ça risque d'être plus compliqué...**

« Même en l'absence de ces deux joueurs-là, qui est dure à combler, je pense que l'on a les joueurs pour aller chercher la médaille d'or. A nous de rester concentrés, de faire trois grosses semaines en septembre en Slovénie. On est la seule nation au basket qui n'a pas de titre européen, donc on va essayer de combler ça très rapidement. »

**Jusqu'aux Jeux Olympiques de Rio, trois générations de joueurs exceptionnels seront réunies sous le maillot Bleu. Pouvez-vous régner sur l'Europe au cours des prochaines années ?**

« Bien sûr ! Il y a l'équipe espagnole qui est encore très forte et dominante, mais je pense que leur dernière épopée sera en 2014, l'année prochaine. On a un mix de trois grosses générations actuellement, avec celle de Tony Parker, celle d'Evan Fournier et la mienne. On forme un bon groupe et on va créer quelque chose sur plusieurs années. »

Recueilli par Alan Le Bolloch

## Eleka : « Nicolas, comme un frère pour moi »

Ami d'enfance de Nicolas Batum, l'arrière du CEP Lorient Camille Eleka raconte l'histoire d'un pote qui n'a pas oublié d'où il venait.  
 « Gamins, on jouait à la campagne l'un contre l'autre, chacun dans notre commune et on se rencontrait en championnat. Comme on était les deux plus grands et les deux seuls mérités, du coup, on s'est rapproché très vite. Ensuite, à partir des benjamins, on a commencé à faire des sélections départementales ensemble, puis on est entré en sports études. Depuis, on ne s'est plus quitté. Je suis resté sur Caen, lui est parti ensuite au Mans. Après, il a eu la carrière

qu'il a eu, moi j'ai eu la mienne, on a pris deux chemins différents. Si j'ai de la jalousie ? Non. De l'envie ? Oui. Je l'envie beaucoup, parce que j'aurais bien aimé avoir sa carrière. Mais il m'en fait profiter. Et quand je le vois, je me dis que le bonhomme ne change pas. Des mecs comme lui, il n'y en a pas beaucoup. Quand il est parti au Mans, on a gardé cette relation, on ne s'est jamais lâché. A force de s'appeler tous les jours, on a créé des relations qui font que ce n'est plus un ami, mais presque un frère. D'ailleurs, sa maman, c'est ma deuxième mère. Et ce n'est pas parce qu'il a signé son gros

contrat à Portland qu'il me lâche. Il m'a fait une très belle surprise de venir ici à Lorient, parce qu'avec tous les rendez-vous qu'il a, ce n'était pas facile. C'est quelqu'un que j'aime vraiment beaucoup, et qui sera toujours dans mon cœur, quoi qu'il arrive. On était au restaurant avec ma copine, il est arrivé derrière moi et m'a jeté ses lunettes. Quand je l'ai vu, limite j'ai eu une petite larme. Et comme on a passé une année formidable ici, j'avais envie que l'on fasse ce cadeau au club. »

Recueilli par L. A.

**Caen - Basket**

**Batum : « Offrir une équipe de haut niveau à Caen »**



A l'image de Parker avec l'Asvel, Nicolas Batum va s'investir avec le Caen BC, aujourd'hui en N2.

Photo : AFP

**Après une journée marathon, ce lundi, où il a rencontré à la fois le maire de Caen, de potentiels investisseurs pour le club, mais aussi le président du Caen BC, Nicolas Batum nous a confié sa première interview sur le sujet. Pourquoi Caen, et comment, le joueur de l'équipe de France et de Portland s'explique avec franchise et humilité sur son projet avec le CBC. Il évoque, aussi, sa saison en NBA, les playoffs, et le prochain Euro avec les Bleus. Entretien.**

**Nicolas Batum, vous allez investir au Caen BC. Comment cela va-t-il se matérialiser ?**

J'ai commencé à m'investir au niveau de l'image. Je recherche moi-même des partenaires pour aider le club à se structurer et à grandir. C'est le but de la manœuvre et c'est plutôt encourageant pour l'instant. Rien n'est encore fait, rien n'est signé, mais je suis assez optimiste et c'est en bonne voie. Maintenant, à la mairie de nous suivre aussi parce que ça peut être un très beau projet, et le club et la ville en ont besoin.

**Justement, vous avez rencontré ce lundi le maire de Caen, le président du CBC et de potentiels investisseurs. Quel bilan tirez-vous de cette journée ?**

Je voulais parler en direct avec les différentes personnes qui pourraient m'aider. C'était vraiment une belle et bonne journée, une bonne première approche. Ça m'a permis d'avoir une vue d'ensemble plus précise de la situation pour voir comment nous allons pouvoir avancer. Le CBC a connu des dommages conséquents à cause de la neige et le Palais des Sports a souffert. C'est une belle salle mais elle a pris un petit coup de vieux et on a besoin de pouvoir y accueillir les partenaires dans de meilleures conditions. La mairie a envie de faire avancer les choses dans le bon sens et j'ai confiance en eux.

**« Je ne suis pas Jésus »**

**Sportivement, quels sont vos objectifs pour le CBC ?**

Mes ambitions sont très élevées mais on ne peut pas aller plus vite que la musique. Évidemment, nous aimerions que le club monte en N1 le plus rapidement possible. Les personnes que j'ai rencontrées aujourd'hui sont des gens censés et professionnels qui veulent aller dans le bon sens, donc j'espère qu'on y arrivera. Je sais d'où l'on part et où je veux aller, mais je ne suis pas Tony Parker qui a repris Villeurbanne en Pro A ou Boris Diaw qui était en Pro B à Bordeaux. Il ne faut donc pas brûler les étapes.

**Vous n'avez pas forcément choisi la facilité avec Caen. Avez-vous hésité ?**

Je ne vous cache pas que j'ai eu beaucoup d'autres propositions mais pour moi c'était impensable d'aller ailleurs. Je viens d'ici, je suis né ici. C'est pour moi normal d'essayer d'offrir à la Basse-Normandie et au Calvados un club de basket masculin de haut niveau. On a déjà Mondeville qui a de très bons résultats chez les filles, mais chez les garçons on a besoin de ça. Et je ne fais pas ça que pour la ville de Caen, mais aussi pour le département et la région.

**Il y a énormément d'attentes autour de votre arrivée. Avez-vous la pression ?**

C'est à double tranchant. Je sens de l'engouement, de l'excitation, mais je ne suis pas Jésus (rires). Il ne faut pas s'attendre à ce que je

fasse venir des stars au club et rester réaliste. On va travailler pour essayer d'offrir une belle équipe de basket à Caen, un beau club familial au CBC, où tout le monde est le bienvenu, de l'équipe première aux minipoussins, de 7 à 77 ans et même plus.

**« J'ai annulé mes vacances »**

**Avec votre arrivée, faut-il s'attendre aussi au retour de joueurs « du cru » comme votre ami Camille Eleka par exemple ?**

Il y a eu des joueurs de qualité formés au club avant de partir jouer dans d'autres régions. C'est sûr que si l'on peut les contacter et les faire revenir, pourquoi ne pas jouer la carte régionale, oui. Par contre, pour ma part, il va falloir que je finisse mon contrat à Portland avant de pouvoir rejouer au CBC (rires).

**Qu'envisagez-vous pour l'équipe en place ? Il y a des joueurs à conserver aussi ?**

Bien sûr. Je vais rencontrer les joueurs prochainement. J'ai d'ailleurs annulé mes vacances pour avancer sur ce dossier et je suis en contact permanent avec Eric Fleury.

**Fabrice Calmon s'en va lui...**

Je ne connais pas trop les détails de la chose, mais on fera en sorte de trouver un bon coach pour prendre sa suite. Nous n'en sommes pas encore là de toute façon. Il y a des choses à mettre en place, même au niveau administratif. J'arrive, je vais d'abord beaucoup apprendre, beaucoup écouter, prendre des décisions aussi évidemment... Je vais essayer de prendre modèle sur Tony Parker qui fait un gros boulot à Villeurbanne, j'en ai déjà beaucoup parlé avec lui.

**« Je me donne 14/20 »**

**Parlons de votre prochaine échéance personnelle maintenant. L'Euro avec les Bleus...**

J'ai le temps d'y penser, mais c'est vrai que c'est la prochaine étape. On a une grosse équipe à faire, un gros truc à faire aussi. On a montré de belles choses depuis deux - trois ans, à nous de concrétiser maintenant.

**Comment vivez-vous le fait de regarder les playoffs NBA à la télé ?**

Je ne les regarde pas !

**Quel bilan tirez-vous de votre saison avec Portland ?**

Au début de saison, les gens n'attendaient pas grand-chose de nous puisqu'on avait tout renouvelé. On avait des nouveaux joueurs, des nouveaux président, manager général et coach. C'est simple, quand je suis arrivé pour la première fois à Portland je ne connaissais personne ! Mais vraiment ! J'étais avec la dame qui s'occupe des relations joueurs-presse, on s'est assis tous les deux et elle m'a demandé : « Tu connais quelqu'un ? ». J'ai répondu : « non ». Après, on avait une équipe très jeune et même si on ne nous attendait pas on a plutôt fait une bonne saison. On a battu de grosses équipes et on était encore en course pour les playoffs après 60 matches. Ça s'est moins bien terminé mais bon, je pense qu'on a montré de bonnes choses pour l'avenir. A titre personnel, pareil : j'ai vraiment bien commencé, jusqu'à ma blessure au poignet qui m'a vraiment freiné, au niveau scoring notamment. C'est une saison en demi-teinte mais pas si mauvaise que ça. Si je devais me donner une note, je dirais 14/20 ou un B comme il donne là-bas. A moi de progresser pour être encore plus fort l'année prochaine.

**Objectif playoffs donc dans un an, avec un peu plus d'expérience et quelques joueurs dont on attend beaucoup chez vous ?**

Bien sûr. On a beaucoup appris et fait pas mal d'erreurs de jeunesse facile à corriger pour l'année prochaine. Donc pourquoi pas aller en playoffs, oui.

**« Je vois New York - Clippers en finale »**

**Bon, même si vous ne regardez pas les matches, que vous inspire le « sweep » de vos copains Parker et Diaw face aux Lakers ?**

Je pensais que les Lakers allaient opposer plus de résistance sur les matches deux et trois. Mais les blessures de Nash et Blake leur ont fait vraiment mal. C'est bien pour les Spurs mais leur deuxième tour sera plus difficile je pense. Que ce soit Denver ou Golden State, ce sera totalement différent.

**Y a-t-il une franchise capable de priver Miami du titre cette année ?**

Il faut se méfier de New York je pense. A l'Est, ils sont dangereux, Indiana aussi. A l'Ouest, il y a Oklahoma, même s'ils ont perdu Westbrook ils peuvent faire quelque chose. Je pense aux Clippers et aux Spurs aussi. Pour moi, c'est assez ouvert.

**Maintenant, il faut se mouiller : quelle équipe sera championne ?**

Moi je vois New York - Clippers en finale. Je sens la surprise avec Miami, je ne sais pas pourquoi. Je me trompe peut-être, sûrement même, mais il se passe toujours des trucs de ouf en NBA !

Recueilli par

Julien HIPPOCRATE.